
由香港貴州聯誼會舉辦的四天回鄉考察交流團，已於昨天圓滿結束，全程獲得貴州
省政協高規格接待，邀近十位港區委員及香港貴州聯誼會骨幹成員，於11月4日出席在
貴陽市舉行的 「住港省政協委員省情考察座談會」 。會議由貴州省政協主席趙永清發表
講話、貴州省政協副主席孫誠誼主持，團員共同深入學習貫徹中共二十屆三中全會精
神、習近平總書記在慶祝人民政協成立75周年大會上的重要講話精神，加強思想政治引
領，強化委員責任擔當，為推進中國式現代化的貴州實踐廣泛凝聚人心、凝聚共識、凝
聚智慧、凝聚力量。

獲貴州省政協主席接見
趙永清讚揚，在貴州省政協常委、香港貴州聯誼會會長陳宇齡的帶領下，港區貴州

省政協委員情繫貴州人民、心繫貴州發展，充分發揮橋樑、紐帶作用，為推動貴州經濟
社會高質量發展、促進香港與貴州共同繁榮發展作出了突出貢獻。貴州省政協副主席孫
誠誼希望各委員，認真履職盡責，推動政協事業改革創新發展。當天，貴州省政協秘書
長張新、副秘書長王東，省委統戰部副部長、省工商聯黨組書記李岳德，省政協港澳台
僑與外事委主任季泓、專職副主任羅曉東，省文旅廳黨組成員、副廳長、省文物局副局
長敖克模，部分省政協委員中的青年企業家等參加會議。

陳宇齡發言介紹指，香港貴州聯誼會是在香港人數規模最大、歷史最悠久、影響力最
廣泛的黔籍社團，聚集了一大批在香港的貴州同鄉，以及關心貴州發展的香港各界人士，
並有多位會員擔任香港立法會議員、行政長官選舉委員會委員、全國人大代表、全國政協
委員、中國僑聯委員、貴州省政協委員、貴州青聯委員等，為貴港兩地發展做好超級聯絡

人的角色，充分發揮愛國、愛港、愛鄉的正能量，是香港行政長官選舉委員會界別分組中的列名團體之
一。隨團成員包括貴州省政協常委余偉傑，委員何忠明、曾濤、蘇麗珍、謝曉東，香港貴州聯誼會常務
副會長龍長霞、彭麗珊、張大維，香港貴州聯誼會秘書長劉瑩，常務理事唐元浩，總幹事陳翠萍等。

助力中醫藥業發展
四天考察貴州交流行程中，團員先後前往黔東南州雷山縣西江千戶苗寨、丹寨縣了解貴州農本方

基地及萬達小鎮、西江博物館、黔南州荔波縣考察文化體育、中醫藥與旅遊融合發展情況及品嘗苗族
特色長桌宴等。

陳宇齡總結行程表示： 「貴州是全國中藥材的源頭，愈來愈多中醫藥企業採用當地地道藥材，提
高當地就業率，創造穩定稅收，鞏固脫貧攻堅成果，吸引外來投資及人才，提升貴州影響力及競爭
力。是次邀請委員們到貴州考察，到訪過農本方中藥材生產基地，了解中藥種子種苗培育、藥材種
植、藥材加工、飲片生產及儲存等工作，看到促進技術創新和產業升級，協助解決行業痛點，在當地
經濟發展尤其是發揮了積極作用，加上欣賞貴州特色的風土民情及文化景點，回到香港之後將會繼續
開展工作，研究如何推廣貴州旅遊。」
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▲香港貴州聯誼會團員獲邀參加 「住港省政協委員省情考察座談會」 後，與貴州省政協
主席趙永清、省政協副主席孫誠誼合照。

（特刊）

警方今年相關執法數字（截至9月30日）

•非法賽車及速度測試／危險駕駛執法：899宗
•超速駕駛執法：147555宗
•懷疑非法改裝而被扣留作檢驗車輛：1755架
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警方昨日（7日）簡介案情
表示，針對本月中旬澳門舉行的
賽車活動，新界北總區交通部在
9月及10月，展開代號 「奔駒」
反非法賽車行動。以情報主導，
配合科技搜證，對區內的非法賽
車黑點，包括荃錦公路及屯門公
路進行針對性部署及錄影搜證。

50公里限速開至135公里
警方就行動中拍攝到的片

段，經深入情報收集及調查後，
鎖定涉案目標人士。於上月28日
至本月1日清晨時分，在香港多
處地方展開拘捕行動，以涉嫌
「非法賽車」 及 「駕駛時沒有第
三者保險」 等罪名拘捕14名本地
男子（20至33歲），搜出全部14
輛涉案私家車，全部車輛已被扣
查作進一步檢驗。

警方表示，偵破的6宗非法
賽車案，其中3宗案件涉及8輛私
家車在荃錦公路非法賽車。部分
車輛在荃錦公路不斷高速來回
「跑圈」 ，並於一段限速50公里
彎多路窄的路面，以時速高達
135公里狂飆，又在彎位多次橫
越雙白線進行追逐。

另外3宗案件涉及6輛私家
車，被發現分別在屯門公路和吐

露港公路等主幹道非法賽車。其
中1宗案件涉及2輛私家車，被發
現由屯門公路經汀九橋互相追逐
約18公里至青葵公路。有車輛在
一段限速80公里的路面，以時速
157公里左穿右插，完全無視其
他道路使用者安全。

被捕人士中，部分人報稱教
師、護士及職業司機等。部分人
互相認識，利用通訊軟件溝通，
進行非法賽車。案件仍在調查
中，所有被捕人已獲准保釋候
查，須於本月下旬向警方報到。

議員專家倡加強科技執法
立法會議員梁熙建議參考其

他國家及地區，科技執法，在部
分路段裝設偵查聲浪的相機，向
發出過高聲浪的車輛拍照調查，
並發出告票，改善擾民問題。

香港汽車工業學會會長李耀
培贊成政府多利用科技打擊交通
違例事項，如加設電子眼、 「區
間路段測速機」 及噪音辨識監測
等設備。科技執法可減少浪費人
力資源，亦令駕駛者明白和習慣
「就算無警察都要遵守交通規
則」 ，實行智慧交通。他又建議
加強不超速、不非法改裝車輛等
的宣傳教育工作。

非法賽車、改車，害人害己，飆車發出的高強
噪音更令附近居民飽受困擾！自《大公報》今年3
月26日刊出 「多區飆車噪音擾民 議員促加強執
法」 的專題報道後，警方連月不斷打擊非法賽車及
改裝車。

新界北總區交通部針對即將在澳門舉行的賽車
活動，在過去2個月展開 「奔駒」 行動，共偵緝6宗
非法賽車案，拘捕14人，部分人報稱教師、護士及
職業司機等。當中有私家車以高出限速2倍多的時
速，在彎多路窄的路面追逐狂飆，完全無視道路安
全。有議員及專家建議政府科技執法，並參考外國
做法，加重執法罰則，阻止非法改車活動。

大公報記者 盛德文

破非法賽車 拘教師護士等14人
《大公報》報道引關注 警方打擊不手軟

國際美酒展開鑼 陳茂波：香港是烈酒貿易理想地
【大公報訊】記者陳杰報道：由香港貿

發局舉辦的 「香港國際美酒展」 昨日起一連
三日於會展舉行。財政司司長陳茂波出席開
幕禮時表示，香港有優良的稅制，加
上葡萄酒免稅，以及減烈酒稅政策的
支持下，香港是從事葡萄酒和烈酒貿
易的理想地方。

內地成第四大威士忌市場
陳茂波表示，貿發局舉辦的這項

旗艦活動已是第十六屆舉行，今年特
別之處是出席烈酒的參展商約佔參展
商兩成，可受惠於數周前行政長官施
政報告公布的減烈酒稅措施。

陳茂波提到，內地生產及消費葡

萄酒及烈酒日益蓬勃及具前景，很多中國白
酒正致力在全球擴大市場，內地對威士忌的
消費量也激增，以價值計，內地去年已成為

世界第四大威士忌市場。他表示，香港是高
度國際化的城市，具高效率的物流、清關系
統等，相信在場人士會找到合適的商業夥

伴。
一連三日的國際美酒展，昨日正

式開幕，首兩天只供業內人士參
與，最後一日則會向18歲以上公眾
開放，但要購票入場。今次酒展匯
聚來自20個國家及地區，共600家參
展商。

◀財政司司長陳茂波出席開幕禮時
指，本港葡萄酒免稅，加上減烈酒稅
政策支持下，是從事相關貿易的理想
地方。 ▲國際美酒展昨日起一連三日在灣仔會展舉行。

涉冒社工登門詐騙 三男女被捕
【大公報訊】記者古倬勳

報道：警方上月1日晚分別接獲
一名60歲及50歲女子報案，指
今年8月曾有一名自稱為社工的
女子以人口普查原因登門，要
求兩名事主提交個人資料及了
解其子女學習情況。其後一名
自稱為區內一私人教育服務中

心職員的男子，9月底向事主推
銷線上補習課程，並聲稱子女
可透過通訊應用程式查詢功
課，兩事主向該男子分別繳付
了2000元及4500元作學費。受
害人其後在網上得悉過往曾出
現類似手段的騙案於是報警。

深水埗警區重案組第一隊

人員前日（6日）以涉嫌串謀詐
騙拘捕一名50歲男子及兩名48
歲及21歲女子，他們涉嫌串謀
訛稱為社工藉此取得受害人的
子女資料及學習情況，並將取
得的資料交由其所屬教育中心
向受害人推銷線上補習課程。
三名被捕人已獲准保釋候查。

◀▼大公報3月底及
4月初已連續報道有
關多區飆車造成噪
音擾民的問題。

▲警方在過去2個月展開
「奔駒」 行動，共偵緝6宗
非法賽車案，拘捕14人並
扣留14輛私家車。

非法賽車黑點
市區四大賽道

•觀塘繞道

•西九龍公路

•龍翔道及呈祥道

•東區走廊

其他熱門路段
•大帽山荃錦公路

•吐露港快速公路

•屯門公路

•大埔新娘潭公路

•西貢西沙路

•港島南區大潭道、
石澳道

•港島南薄扶林道

北角居民：工地噪音無人理？
掃一掃有片睇
視頻：陳文凱

8點開工挖路 午休時間發電機照響

【大公報訊】記者陳文凱
報道：噪音擾民，無日無之。
北角新都城後面是一片住宅
區，在鴻福大夏與幸福大夏之
間的通道，一個月前突然有人
挖開路面施工，工地每天早上8
點左右，挖路機發出
巨響，但到了11點之
後又無人施工，直到
下午2、3點才有人返
回工地。居民不勝其
煩，責問： 「難道你
們天天都要一早挖路
嗎？」

據現場觀察，這

個不大的工地沒有張貼任何施
工證書，也沒有說明是什麼工
程，更不知道何時開始、何時
結束，早前連是哪個單位都不
知道。近日在護欄上才裝上寫
有 「港燈」 字樣的牌子，雪糕

筒上寫有 「培
興」 二字。

大公報記
者日前下午2點左右，在現場拍
攝到工人躺在工地上睡覺的照
片，這個時段可能是他們的午

休時間，但工地上的
發電機依然在轟轟發
出巨響，四周居民整
天緊閉窗戶也無濟於
事，無可奈何： 「這
類事司空見慣，就真
的無人理會？」

◀工地早上8時開工，
但11時就停工。


